
LE PETIT HERS
Le journal de votre quartier

L'hiver a saupoudré notre quartier de quelques flocons, le thermomètre est descendu bien au 

dessous de zéro et c'est tant mieux! 

Sur le marché de plein vent, place de la cité de l'Hers, la bise n'a  découragé ni ce nouveau primeur, 

ni ce couple d'aviculteurs qui a repris la production de poulets de Mme Marquier (page 4 et 5). 

Est‐ce le froid qui a emporté la possible doyenne du quartier à l'âge honorable de 97 ans ? (page 4)

Une promenade au bois de Sarabelle saura nous réchauffer (page 6), et peut‐être nous convaincre 

qu'il serait dommage de rogner les espaces verts de la Plaine (cf le projet de Jonction‐Est, page 7)

Notre comité des quartiers de l'Hers continue d'être 

attentif aux préoccupations des habitants, comme le 

montre notre récente Assemblée Générale (page 2)

Alors n'hésitez pas à nous rejoindre 

(bulletin d'adhésion ci‐dessous)

Le Comité de Quartier

N°64 ‐ février 2023

Bulletin d'adhésion

Nom / Prénom : ………………………………………..     Téléphone : ……….......................................

Adresse :……..…………………………………………….     Courriel : …………….....................................

       Je souhaite adhérer pour un an au Comité des Quartiers de l’Hers.

Je verse 10€ par chèque à l’ordre du « Comité des Quartiers de l’Hers » (adresse ci‐dessous)

Fait le ……...............................                                   Signature ………………….

L‛ÉQUIPE DE RÉDACTION DE CE NUMÉRO :
Comité de quartiers de l’Hers, 56 chemin du château de l’Hers

Mail : comite.hers@gmail.com

Blog : http://quartier‐hers.kazeo.com

Vous pouvez nous soutenir par votre adhésion.
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RÉUNION D‛ÉCHANGES  
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

Le Comité des quartiers de l‘Hers a organisé à la 

mi‐novembre, à l’occasion de son assemblée 

générale, une rencontre avec ses adhérents,  les 

habitants, les associations et partenaires du 

quartier.

Des ateliers ont été proposés autour de quatre 

thèmes et de nombreuses propositions ou 

remarques ont émergé.

COMMERCES ET SERVICES

De l’avis général, le cœur de quartier est peu 

vivant en dehors des jours de marché ; le 

changement de commerçants au bar et tabac/

presse semble néanmoins le dynamiser. De 

nouveaux commerces pérennes, par exemple 

épicerie de vrac, produits bio, traiteur…, 

pourraient compléter l’offre. La création 

d’espaces commerciaux au rez‐de‐chaussée des 

nouveaux immeubles est une piste à ne pas 

négliger, nous allons le proposer à l’occasion de 

la révision du PLUiH qui démarre.

      Sur le marché, quelques nouveaux stands  

seraient appréciés (producteurs de produits 

laitiers, fromage…).

      L’offre de service doit aussi être renforcée ;

• Les médecins généralistes du quartier 

n’acceptent plus de nouveaux patients

• Au plan administratif, la seule présence est le 

bus‐mairie une demi‐journée par semaine. 

Serait‐il possible que le bus‐mairie devienne 

un relais d’aide pour toutes les démarches 

administratives (type guichet France‐

Service) ?  

• Enfin, le besoin de point d’eau et de toilettes 

publiques sur la place est de nouveau pointé.

       Les artisans du quartier pourraient être 

mieux connus : l’idée d’un stand ponctuel sur le 

marché est évoquée.

 CONVIVIALITÉ, LOISIRS

Les nombreuses activités sportives et de loisirs 

sont listées et le constat est fait que nous 

disposons dans le quartier, des infrastructures 

suffisantes.  Des activités supplémentaires 

pourraient y voir le jour, par exemple : danse de 

salon, atelier de théâtre, café des parents à la 

maison de quartier, carnaval, bal public. La 

directrice du CLAE maternelle est partante pour 

tous projets concernant enfants et/ou parents 

(carnaval, café des parents, par exemple) 

Les habitants du secteur de l’avenue Raymond 

Naves/école Jean Macé aimeraient la création 

d’un espace public, car cette zone en est 

dépourvue.

 TRANSPORTS
MOBILITÉ DOUCE

      Les problèmes liés à la circulation 

automobile ont dominé les préoccupations de 

cet atelier : zone 30 non respectée, coussins 

berlinois bruyants et peu efficaces compte tenu 

du gabarit de nombreux véhicules, 

stationnement de voitures‐ventouses… La 

saturation de la fourrière pourrait expliquer 

l’inaction des services de police/mairie chargés 

de ce problème.

Bonnes nouvelles concernant le stationnement 

dans 2 secteurs : rue des Marguerites, les 

échanges entre les riverains accompagnés d’un 

rappel à la loi par la mairie ont réglé le 

problème du stationnement sur trottoirs depuis 

plusieurs mois ; les véhicules sont tous garés 



3

sur la chaussée, du même côté ; les piétons 

cheminent en toute sécurité et la circulation est 

ralentie. Sur l’îlot Roucoule, la mairie serait en 

passe de proposer aux habitants un plan de cir‐

culation/stationnement.

En ce qui concerne les transports en commun,  

l'extension des horaires en soirée du bus 19 est 

vivement souhaitée en attendant la mise en 

service du Linéo 12.

Pour le vélo : constat que les utilisateurs sont de 

plus en plus nombreux ; outre les itinéraires 

cyclables, l’offre de places de parking sécurisés 

doit se développer.  Un point est aussi fait suite 

à la réunion à la métropole ce jour du projet 

REV (réseau express vélo). Le projet est 

consultable sur le site de la métropole. Une 

demande urgente émerge : sécurisation de la 

traversée du périphérique au niveau de la  

sortie 17.

VÉGÉTALISATION
ZONES VERTES

Demande unanime de zone tampon 

anti‐bruit le long du périphérique : plantation 

d’arbres en quantité suffisante, butte arborée… 

Partout ailleurs où il y a de la place sur 

la zone longeant la piste cyclable, le plus 

d’arbres possible, fruitiers, plantes 

aromatiques.       

    

Création d’un parc canin, 

Développement de la mise en place 

de composteurs collectifs publics.  Le Clae 

maternelle a débuté une initiation avec les 

enfants, les parents seront associés en suivant.  

Le projet pourrait peut‐être aussi être 

développé avec le jardin partagé ?

Le débat  a été fructueux et le Comité de 

quartier a à cœur de se saisir de ces 

nombreuses pistes de travail. Si ces questions 

vous intéressent, il vous invite à venir le 

rejoindre avec vos idées et vos attentes : 

n’hésitez pas à le contacter (coordonnées en 

première page de ce journal). Il souhaite, en 

diversifiant ses habitudes de fonctionnement, 

que chacun puisse trouver sa place.  
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LES VOLAILLES BIO DU 
ROMARIN

Nous étions nombreux à apprécier les volailles 

fermières de Mme Marquier. Malgré sa 

cessation d'activité, la production se perpétue 

grâce à Pauline Dubernard et Aurélien Morin 

qui ont repris la ferme de Montgaillard 

Lauragais en février 2022. Ils nous présentent 

leur travail de producteurs de poulets de chair 

en agriculture biologique: 

« Nos poulets sont élevés de 1 jour à 90‐120 

jours avec un aliment fabriqué à la ferme à 

partir de céréales bios produites à 30 km 

autour de la ferme. Ils sont élevés dans des 

cabanes sur des parcours enherbés et bientôt 

arborés. Nous abattons et transformons à la 

ferme et tous nos produits sont vendus en 

direct à la ferme, sur les marchés, ou dans 

quelques magasins bios. Jeunes agriculteurs, 

d’origine et de formation agronomique, nous 

sommes des passionnés d’élevage et 

d’agriculture de conservation dans le respect de 

la tradition du bon goût du poulet fermier. 

Nos poulets sont disponibles entiers, ou 

découpés sous vide : filets, aiguillettes, cuisses 

et dérivés, sautés, saucisses. 

Nos valeurs sont le respect de l’agriculture bio, 

du bien‐être animal, de l’agriculture de 

conservation, de l’élevage et de la 

commercialisation en vente directe unique‐

ment. »

Pour les contacter :

lafermeduromarin@gmail.com  

06 30 38 76 82 / 06 72 05 79 06

Mais il n'est pas possible de visiter à cause des 

risques actuels en biosécurité (grippe aviaire).

Fin 2022, la doyenne de Roucoule nous a quittés à l'âge de 97 ans... 

Géa Goller, née Corrieri, s'est installée en 1950 avec son mari Tullio et ses enfants 

Dante et Rosy, rue de l'Iliade, dans une maisonnette perdue dans la campagne 

toulousaine ; le trolley pour aller en ville se prenait alors à Moscou ; Roucoule 

était son village et elle y a vécu avec bonheur ; Cette petite maison de la rue de 

l'Iliade fut le point de départ du lotissement Roucoule dans les années 50.

MARCHÉ DE PLEIN VENT
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 MARCHÉ DE PLEIN VENT
NOUVEAU PRIMEUR

Un nouveau primeur est désormais présent au 

marché de la cité de l'Hers : Vincent Bonfill 

propose un étal plus réduit que son 

prédécesseur, mais très bien achalandé. Il 

s'approvisionne sur le Grand Marché MIN de 

Toulouse, mais privilégie autant que possible les 

achats sur le carreau des producteurs. Par 

ailleurs, étant lui même fils de maraîchers à 

Eaunes, il propose quelques produits de la 

ferme familiale : par exemple d'excellentes 

endives présentées dans leur bac de forçage, 

des épinards, du persil et  en été des 

courgettes, aubergines, tomates ou coriandre.

Pour l'instant, Vincent n'envisage pas de 

travailler avec son père, mais qui sait plus tard? 

Pour l'heure, il assure plusieurs marchés 

comme celui de Muret, le mardi et le samedi, et 

Pinsaguel, le dimanche.

Il trouve notre petit marché bien sympathique 

et les habitants semblent satisfaits de ses pro‐

duits.

Nous lui souhaitons bonne continuation!

Le Comité de Quartier.

ADHÉRER AU COMITÉ 
DES QUARTIERS DE 

L‛HERS, POURQUOI C‛EST 
IMPORTANT ?

Être adhérent, c'est soutenir collectivement des 

actions qui concernent le quartier au quotidien, 

y participer dans la mesure de vos possibilités, 

et être tenus informés régulièrement de nos 

actions et des projets qui concernent le quar‐

tier.

Les adhésions constituent le cœur de notre 

budget : elles nous permettent d'imprimer des 

flyers et affichettes ainsi que notre journal "le 

Petit Hers" et d’organiser des événements sur le 

quartier : fête de quartier, soirée jeux…

COMMENT ADHÉRER AU 
COMITÉ DES QUARTIERS 

DE L‛HERS ?

En déposant le bulletin d’adhésion en première 

page de ce petit Hers, avec votre règlement, 

dans la boite aux lettres du comité des quartiers 

de l’Hers, devant la maison de quartier, au

56 chemin du château de l’Hers.

 

En ligne sur Hello‐Asso : 

https://www.helloasso.com/associations/

comite‐des‐quartiers‐de‐l‐hers/adhesions/

formulaire‐adhesion‐comite‐hers‐2022

 

Lors de nos réunions mensuelles, le premier 

mardi de chaque mois à 20 h 30 à la maison de 

quartier de l’Hers, salle du bas.
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SE DÉPLACER ET
SE PROMENER À PIED 
DANS LE QUARTIER :

LE BOIS DE LIMAYRAC ET LE 
BOIS DE SARABELLE

Vous connaissez sûrement le bois de Limayrac 

mais peut‐être moins le bois de Sarabelle à une 

centaine de mètres de là. Voici quelques 

indications pour s’y rendre et prolonger la 

balade par des chemins piétons ou très tran‐

quilles.

En venant de l’Avenue de Castres, remontez le 

Parc de la Plaine par la voie verte, dépassez la 

Cité de l’Espace et le site du projet Jonction‐Est 

(A), continuez sur la piste cyclable, prenez à 

droite (B) dans l’allée des Mûriers Platanes 

(toujours classés « arbres remarquables » !). 

Traversez le rond‐point (C) puis, en continuant 

tout droit, vous arrivez à l’entrée sud (D) du 

petit bois de Sarabelle. Ce bois est très calme,   

il comprend une aire de jeux pour les enfants 

(E) et une aire de pique‐nique (F). Vous pouvez 

le traverser, faire une petite boucle, un pique‐

nique, à vous de voir… 

En ressortant au nord, empruntez la rue Martini 

(G) puis un peu plus loin à droite un passage 

piétonnier (H) vous mène directement au bois 

de Limayrac.

Continuez ensuite la balade en cheminant dans 

le bois de Limayrac, descendez (I) ensuite le 

long de l’allée de Limayrac,  traversez au rond‐

point (J), puis retour vers la voie verte de la 

Plaine.

Bonne balade !
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LA JONCTION-EST,UN 
PROJET TOUJOURS 

D‛ACTUALITÉ :

Le projet de Jonction‐Est, échangeur 

autoroutier face à la cité de l’espace, a fait 

l’objet d’une concertation sur le site « je 

participe » de Toulouse Métropole, entre juillet 

et septembre 2022.

Plus de 300 personnes ont déposé une 

contribution, participation la plus importante 

depuis la création du site.

La très grande majorité (94%) des participants à 

la concertation en ligne est opposée à ce projet 

et rejoint donc l’avis du comité.

Nous estimons en effet que la construction de 

nouvelles infrastructures routières ne doit plus 

être la seule solution pour se déplacer en zone 

urbaine. Le succès du Linéo 1 qui traverse nos 

quartiers le démontre clairement. De plus, ce 

projet impacterait fortement la zone verte de la 

plaine, espace de loisir très apprécié des 

habitants du quartier. 

Ce projet coûteux et destructeur n’a, à notre 

avis, plus sa place en ville en 2023.

Pourtant, la Métropole n’a, pour le moment, 

pas abandonné ce projet. Le bilan de la 

concertation devrait être présenté en février au 

conseil métropolitain ; une enquête publique 

suivra courant 2023 ou 2024, puis plusieurs 

années de travaux avant une mise en service 

prévue en 2028. 

Il est cependant encore temps d’arrêter ce 

projet, en se mobilisant avec le collectif contre 

la Jonction‐Est dont fait partie le comité des 

quartiers de l’Hers.

AIDONS LA MAIRIE ET LA 
MÉTROPOLE À CHANGER D‛AVIS, 

POUR QUE 2023 SOIT L‛ANNÉE DE 
L‛ABANDON DU PROJET

JONCTION-EST.

Signez et partagez la pétition ci‐dessous :

https://www.change.org/nonalajonctionest

Participez aux actions du collectif dont fait 

partie le comité des quartiers de l’Hers

http://nonalajonctionest.info

Le collectif est également présent sur les 

réseaux sociaux :

https://twitter.com/JonctionEstCNon

https://www.facebook.com/jonction.est

Et n’hésitez pas, bien sûr, à nous envoyer un 

message par mail, et à adhérer au comité des 

quartiers de l’Hers pour être informé et nous 

aider à financer nos actions.

QUELQUES DATES
SUR LE QUARTIER,

AGENDA DANS L‛HERS DU TEMPS 

19 mars : Loto de l’AS Hersoise

22 mars (à confirmer) : Carnaval des écoles 

de l’Hers

31 mars : Soirée jeux du comité des quartiers 

de l’Hers

1er avril ( à confirmer) : Vide grenier du TUC 

rugby

1er mai : Vide grenier de l’AS Hersoise

16 juin : Fête de quartier
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ILS NOUS SOUTIENNENT

Merci aux entreprises et commerçants de notre quartier qui parrainent le PETIT HERS. Ils sont des 

lieux de vie du quartier, pensez à eux...

Pharmacie Jean Chaubet ‐ Impasse Jean‐Chaubet
Pharmacie de l'Hers ‐ Avenue de Castres


